

Fecha 13.12.2015	Sección Primera	Página 21
----------------------------	---------------------------	---------------------

EL CORCHO



Katia
D'Artigues

Está a punto de llegar a nuestro país el Boeing Dreamliner 787-9, el nuevo avión presidencial. Al menos en septiembre nos dijeron que la fecha de su arribo era como de posada: el 18 de diciembre. Llegará —¿será a propósito?— cuando gran parte de nuestro país ya está en pleno maratón Guadalupe-Reyes.

El nuevo avión, que podrá hacer viajes transatlánticos, que gasta menos combustible y en el que podrán viajar más personas (entre 250 y 290, cifras de una aeronave de pasajeros, suponemos que serán menos para la comodidad del primer mandatario en turno, su gabinete e invitados), sustituye al actual TP 01, el cuál está en funcionamiento desde la década de los 80.

La nueva aeronave fue adquirida en noviembre de 2012, al final del sexenio de Felipe Calderón, nos costará a los mexicanos 6 mil 979 millones de pesos, bajo un sistema de arrendamiento —vía Banobras— por un periodo de 15 años. (Algo parecido a lo destinado al Programa de Apoyos a Pequeños Productores que es de 6 mil 160 millones de pesos, o bien, los 6 mil 707 millones de pesos que para 2016 solicitó de presupuesto la jefa delegacional de Iztapalapa, Dione Anguiano).

Ya veremos cómo está equipado; hasta el momento no es público. Hay videos en internet que manejan posibilidades de ultra lujo, y es posible, pero poco probable. Eso sí, tiene un mayor nivel de seguridad, puede despegar mucho más rápido y a decir de los videos demostrativos del mismo Boeing, su iluminación cambia de color como la *Casa Blanca* de Las Lomas.

¿La estrenará la familia presidencial en su próximo periodo de vacaciones que inicia este 22 de diciembre? ¿Será en su viaje a Davos o Dubai en enero próximo?

¿Lo visitarán primero los diputados de Morena que solicitaron supervisar el gasto aprobado? ¿Ya está listo el hangar presidencial que fue remodelado y ampliado por Grupo Higa, de Juan Armando Hinojosa Cantú, a un precio de 977 millones 750 mil 777 pesos?

Durante esta semana la coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación, CNTE, será nota. El viernes 18 cumple 36 años de fundada, y entre su lista de festejos, además de una caravana que partirá de diversos estados al DF, está el debate al que convocaron al secretario de Educación, Aurelio Nuño para este domingo 13, a las 11 de la mañana, en el Auditorio Nacional u otro foro. ¿Creen que irá? Lo dudo. Quieren intercambiar puntos de vista sobre la reforma educativa y la evaluación magisterial, la cual le ha costado severos dolores de cabeza al Estado.

Lo cierto es que la SEP ha tenido buenos resultados con la aplicación de la evaluación a nivel básico que este 13 de diciembre finalizará según su calendario. Al menos mucho mejor de lo que se esperaba.

El martes 15 finaliza el actual periodo de sesiones en el Congreso de la Unión. En el Senado sesionarán lunes y martes a fin de sacar todos los temas pendientes. Bueno es un decir... hay muchos temas que no se aprobarán, como las Leyes sobre Desaparición de personas y Tortura que acaban de mandar de Los Pinos apenas el 10 de diciembre pasado.

En la Cámara de Senadores podrían aprobar la reforma política para el Distrito Federal. El lunes 14, la Mesa Directiva del Senado analizará el dictamen y el martes podría pasar a Pleno. ¿Avalarán también la propuesta presidencial de nombrar a Julio Alfonso Santaella Castell como nuevo miembro de la Junta de Gobierno, y posiblemente



Fecha 13.12.2015	Sección Primera	Página 21
----------------------------	---------------------------	---------------------

nuevo titular del Inegi, en sustitución de Eduardo Sojo, quien finaliza su gestión?

Otro de los pendientes legislativos que intentarán sacar será la creación de la Secretaría de Cultura, la cual fue aprobada la semana pasada en Diputados por unanimidad, con 426 votos a favor (incluidos 31 de Morena, con un discurso de Laura Esquivel), 48 del PRD y una abstención de Patricia Aceves Pastrana, que a decir de Jesús Zambrano, no contó.

Si no hay cambios de última hora, el miércoles 16, en Acapulco, Guerrero,

se reunirá el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, con familiares de los 43 estudiantes desaparecidos de Ayotzinapa. El encuentro fue pospuesto el pasado día 10.

No será la única reunión de estas familias: un día antes, el martes 15, pero en Chilpancingo, se reunirán con integrantes de la Unidad Especializada para el caso de la PGR y con los integrantes del Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes (GIEI) de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos. Ambos encuen-

tros se dan en el marco del informe del GIEI —que quién sabe si apruebe o no la PGR— que, según los expertos, demostraría que en Cocula no se registró un incendio que hubiera permitido la incineración de los normalistas, como lo decía la “verdad histórica” de Jesús Murillo Karam. ●

katia.katinka@gmail.com

http://blogs.eluniversal.com.mx/camposeliseos/

http://twitter.com/kdartigues

Esta semana:

Domingo 13. Se cumple un mes de los atentados en varios puntos de París, los cuales fueron reivindicados por el Estado Islámico.* Se juega la final de la liga de fútbol, Pumas contra Tigres de la Universidad Autónoma de Nuevo León. El jefe de Gobierno capitalino, Miguel Ángel Mancera, apostó al gobernador de Nuevo León, Jaime Rodríguez, 30 por ciento de su salario para con ello comprar regalos para niños y niñas. ¡Vamos Pumas!

Lunes 14. Un día como hoy, pero de 2010, la Cámara de Diputados realizó el desafuero al entonces diputado Julio César Godoy Toscano, quien fue acusado de nexos con la delincuencia organizada. ¿Dónde andará?.* El Inegi dará a conocer el Censo Nacional de Procuración de Justicia y el de Impartición de Justicia Estatal 2015.* En el Hotel Hilton Alameda se realiza la XXXIII Reunión del Consejo Coordinador Empresarial, en donde rendirá protesta como nuevo presidente de ese organismo, Juan Pablo Castañón Castañón. Asistirá el presidente Enrique Peña Nieto.* Un día como hoy, pero de 1914, se fundó el Sindicato Mexicano de Electricistas.*

Martes 15. Hay nuevo Reglamento de Tránsito en el Distrito Federal. La semana pasada en la Asamblea Legislativa se intentó aplazar la entrada en vigor de las nuevas multas, aunque el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera dio a conocer que no habrá prórroga.* En la Cámara de Diputados se realizará sesión solemne para la entrega de la Medalla al Mérito Cívico Eduardo Neri Legisladores de 1913, a Rodolfo Neri Vela, el primer astronauta me-

xicano.* La Embajada de Francia en México entrega a Denise Dresser la Condecoración de Grado de Caballero de la Legión de Honor.* En el Palacio de Bellas Artes se entrega la Medalla Bellas Artes 2015 a Amparo Dávila.* De acuerdo con Ignacio Mendoza, abogado de José Manuel Mireles, su cliente y otros integrantes de los grupos de autodefensas podrían quedar libres entre hoy y el día 18. Un factor a su favor es que en la pasada audiencia ni Alfredo Castillo ni el ex gobernador Fausto Vallejo se presentaron a declarar.*

Miércoles 16. Toca el apagón analógico a Jalisco, San Luis Potosí, Sonora, Coahuila, Tamaulipas y Michoacán.* El Organismo Internacional de Energía Atómica, OIEA, dará a conocer su informe sobre el estado en que se encuentra el programa nuclear del gobierno iraní.

Jueves 17. Toca el apagón analógico en el Distrito Federal, Estado de México, Puebla, Tlaxcala Hidalgo y Sonora.* Se cumple un año del anuncio de la normalización de relaciones diplomáticas entre Estados Unidos y Cuba. Resultado de ello, fue que este año reabrieron sus respectivas embajadas. Incluso Estados Unidos flexibilizó algunas medidas económicas, aunque el bloqueo económico sigue.* En Bruselas, Bélgica inicia la Cumbre Europea. Uno de los temas torales será la lucha contra el terrorismo.

Viernes 18. Día Internacional del Migrante. Finaliza la Caravana de Madres Centroamericanas que Buscan a sus Hijos Desaparecidos en Tránsito por México, que inició el pasado 30 de noviembre.* Se cierra el registro para aspirantes a cursar una licenciatura en las escuelas de Morena.* ●

Fecha
13.12.2015

Sección
Primera

Página
21

